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“话说剑桥中文学校”专栏 

 

家长学生教师话说剑桥中文学校 

 
 

剑桥中文学校建校已有十多年的历史，她吸引了大波士顿地区的众多华人来此工作或送子来

此就学。到底是什么一种什么样的凝聚力吸引着大家从五湖四海走到了一起，创建成了一个事业，

汇集成了一股潮流，团结成了一个集体了呢？本刊特意访问了一些家长，学生，和工作人员，听

到了方方面面许许多多的话说剑桥中文学校。这其中既有积极的肯定和赞扬，也有殷切的希望和

鞭策，还有着善意的批评和建议。为此，本刊特新设“话说剑桥中文学校”专栏，并自此期起，

陆续刊登采访内容。本刊由衷希望“话说剑桥中文学校专栏”成为沟通学校领导，学生，家长，

老师之间的一座桥梁。 

 

 

 

1． 采访刘岁阳老师 (在剑桥中文学校教三，四，五年级数学)及她的学生家长： 

 

#首先采访老师：  

 

*问：刘老师，你是如何发现的剑桥中文学校并决定在此工作的？ 

*答：因为我在中国时就是做老师的。我很喜欢这一行业。所以，几年前到美国后，第一

件想做的事就是发现一个可以继续教书的地方。可以说是心想事成。听到在这里住得较久

的中国人提到剑桥中文学校，我就想试一试。把我的简历寄去没多久，就收到了面谈的通

知。就这样，我拿到了这份工作。 

 

*问：那么，你喜欢这儿吗？ 

*答：很喜欢这里。所有的孩子都很可爱。虽然有时他们也很调皮，也抱怨作业多。但家

长很支持老师的工作。经常建议适当的多留作业。总之，这里的孩子学习风气很浓，学校

条件也很好，我又是在做我喜欢的工作。虽然我后来有了正式工作，但我还是喜欢周末来

这里教课。 

 

*问：你觉得这里有什么你认为可以改进的地方吗？你有什么建议吗？ 

*答：我觉得在美国把中文学校办成这样已经很不错了。如非要提一点建议，我是教数学

的，每一个我教的年纪，我都可以领到教科书。如果学校可以再准备一些辅助教材，老师

的工作会更容易些。当然，这里不是国内。况且，学校又刚迁入新址，万事都需要资金。
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我想，将来，学校一定会越办越好。 

 

#再采访学生家长：  

 

*问：你的孩子在跟刘老师学数学，你认为刘老师怎么样？ 

*答：其实，我一向认为小学数学很简单，虽然我不是学数学，学教育的，但教小学数学

不应该有问题。所以，孩子五岁时，我开始教她数学第一册。一位数加减法孩子很容易就

学会了。这是我颇为得意。但好景不长，开始教个位，十位时，怎么跟孩子讲她都听不明

白。 

 

*问：是讲不明白还是听不明白？ 

*答：说实话还真有一点儿困难。就算讲不明白吧.(笑) 讲到后来就没有耐心了，就生硬

的告诉孩子“理解的要记住，不理解得也要记住，懂吗？”。孩子迫于压力记住了。可因

为她没理解，所以，过了两天又忘了。正在为难时，有一天路过刘老师的教室外，看到她

手里拿着一把棉签在桌子上摆来摆去。有时，她会叫一位学生去摆。很是好奇，便悄悄的

坐在后面想搞清楚她在搞什么名堂。坐了一会儿便明白了。原来，她在用棉签儿教孩子学

个位，十位，百位。看到这里，马上在课间休息时问刘老师和校长自己的孩子可否来试听

一下刘老师的课。这一试听，孩子就在刘老师的班里留下了。 

 

2． 采访的第一个学生家长（孩子 13 岁，学中文） 和她的女儿： 

#首先是采访妈妈：  

 

*问：可以说一下为什么送孩子来这里吗？ 

*答：你还真问对人了。我最终送孩子来这里学中文还真有点一波三折。 

  首先，象绝大多数中国家长一样，我也希望孩子会讲，读，写中文。孩子还不到上学

的年龄，我就开始到处打听那儿有好的学校可以教孩子学中文。听别人说，剑桥中文学校

不错，就把孩子送了来。但一段时间过后，我发现，虽然我女儿每次都是自己自觉地把做

业做完，但她总是抱怨做业太多，老师管得太严。我很是心疼她，曾找到当时教我女儿的

汤晓老师，（*问：介意我把汤老师的名字写出来吗？*答：不介意。）请她不要把孩子管得

太严。并由此引起一次不太激烈的争论。但是，我感觉汤老师不会为我的孩子而放弃她的

原则。所以，我把孩子转入另一中文学校学中文。我在那儿有一段美好的时光。孩子总说

那儿的老师脾气很好，很少 push 孩子。但我发现，每次她的作业都要我一再提醒她才做。

而每一次我提醒她的时候，她都会很不耐烦，都觉得我是一个恶妈妈。我想，如这样下去，

孩子越来越大，我们的隔阂会越来越多。突然想到想当初她跟汤老师学中文时，每次做作

业从不需要我提醒，何不再把她送回到汤老师那儿？就这样，我们又回到剑桥。 

 

*问：又回来后有什么感觉吗？ 

*答：感觉汤老师还是原来的汤老师，还是工作很认真，要求很严格。但从此后女儿的作
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业再也不要我提醒了。有时，她还会抱怨老师太严。但我总是劝她只要上课认真听讲，及

时把作业做完，汤老师是不会为难她的。如此下来，汤老师做了“恶人”，却成全我做了

和蔼可亲的妈妈。 

 

*问：很有趣。可以与你女儿单独谈谈吗？ 

*答：可以。 

 

#再采访女儿：  

 

*问：你在这里学什么？ 

*答：学中文。 

 

*问：你喜欢学中文吗？是你自己要来的吗？ 

*答：我父母让我学中文，我不反对。 

 

*问：为什么不反对？ 

*答：因为我认为学中文对我的将来有好处。 

 

*问：你喜欢老师吗？ 

*答：（没说什么，只是笑） 

 

*问：你是不是不喜欢老师? 

*答：没有。 

 

*问：老师管的严吗？ 

*答：严，但可以承受。 

  

#因为在这里提到汤晓老师的名字，所以，特意找到汤老师想听一听她的看法。 

   

*问：汤老师，我们听说过一位同学的家长因为感觉你对同学要求太严而转到其他学校，

而又因为想使孩子学好中文转了回来。就这件事情，你可以向我们谈谈你的看法吗？ 

*答：你说的是 XXX 吧？其实非常简单，作为一位老师，我的职业要求我要严格要求每一

位学生，使他们在有限的时间里尽可能的多学东西。因为，每一位家长省吃俭用的花钱送孩

子来学中文，我不能因为想哄孩子高兴而放松对他们的要求。这样做固然对不起家长所交的

学费，对不起我的良心。更重要的是对不起孩子们的大好时光。我们总是讲“一寸光阴一寸

金，寸金难买寸光阴”。所以，我会尽量帮助孩子不要浪费时间。当然，有些时候孩子会抱怨

我要求过严。但或早或晚，我相信孩子和家长最后都会理解我的。 

 

 


